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市民若有咨询或投诉，可以登录瑞安新闻

网 （http://www.66ruian.com）， 进 入 瑞 网 议 事

厅，点击“网民提问”一栏即可留言。

编号 6954：瑞光现代城 E 团块已填地，

C团块何时动工建设？

市农林局回复：你好，瑞光现代城 A、B、

C、D地块建筑方案2007年设计完成，原方案

已经过时，不适应新的发展要求，按照现在要

求原来的消防、人防、节能等设计规划需要变

更。当时的设计方案中，没有将 C 地块长途

电信传输局予以拆迁安置。此外，C 地块设

有瑞光现代城超市、菜市场、综合楼等公建项

目，A 地块东都学校需要改造提升，因此，瑞

光现代城 A、B、C、D 地块规划设计方案必须

要调整，目前，C地块还无法进入开工建设。

根据瑞光现代城项目建设总体思路，先

将条件成熟的 E 地块与知名开发商合作，并

作为样板引路方案，然后再调整瑞光现代城

A、B、C、D 地块规划设计方案，新设计方案

通过后再全面进入开工建设。

现在，瑞光现代城 E 地块已与大诚房开

公司合作建设，瑞光现代城 A、B、C、D 地块

新规划设计的初步方案已完成，近期将提交

建房户代表大会讨论通过，预计在 2013 年 5

月30日前完成规划设计方案。

瑞光现代城C团块何时动工建设？

编号7032：我想考380v低压电工证，要

到哪里考，要带什么证件？

市供电局回复：国家电力监管委员会负责

组织全国电工进网作业许可考试，指导、监督

全国电工进网作业许可证的颁发和管理。目

前在温州地区温州职业技术学院成教院（车站

大道737号）有培训、考试资质，有需要的人员

可携带身份证复印件1份、1寸免冠正面彩色

近照6张、学历证书复印件1份、二级（县级）以

上医院提供体检报告单自行前往报名。

怎么考取电工证？

编号 7188：公交车能刷市民卡吗？公

交公司的公交卡工本费10元太贵了。

市交通运输局回复：市民卡在公交车

上刷卡消费，涉及技术问题，且我市多家银

行均有市民卡，涉及结算问题，需要市政府

牵头，多部门协调，我们将积极配合。至于

公交卡的工本费，公交公司收取的 10 元工

本费，只是成本费，免押金。

编号 7109：去塘下国税申请开红字发

票，第一次去被告知需要购销合同和产品出

库入库单，第二次去被告知需要红字申请单

电子版和发票重开说明，第三次（4 月 17 日）

过去，工作人员请假，说4月23日才能回岗办

理业务。

请问：所需资料工作人员是不是应该一

次性告知？工作人员长时间请假，是不是应

该安排在岗人员？发票期限只有 6 个月，如

果因为工作人员请假原因导致发票过期，这

个损失由谁负责？

市国税局回复：你提出的3个问题，塘下

分局解释如下：

首先，所需资料分局都会一次性告知清

楚，如果您有需要，可以提供纸质指导说明。

作为一名持有上岗证的合格企业开票员，经

过系统的开票培训后，应当具备开票软件的

红字申请一般性操作技能。

其次，本次由瑞安市国税局组织全员知

识更新培训的时间为4月17日至22日，占用

4 个工作日，塘下分局已设置 AB 岗，可以完

成参加培训人员的工作。请办税人员支持窗

口人员的工作，确需紧急处理的，我们一定会

及时为您处理。

最后，发票开红字期限是6个月，请带齐

红字开票所需资料，在规定期限内办理。

开红字发票怎么那么难？

编号 7168：清晨四五时，楼下菜

市场的肉摊齐刷刷地开始斩骨头、剁

肉，此起彼伏的声音没法再让人入

睡。阳光综合楼 70 多户业主表示，自

从楼下红光菜市场开业以来，每天清

晨，肉摊斩骨头剁肉产生的噪声让他

们苦不堪言。应众多业主的要求，物

业公司曾多次与菜市场管理层协商，

均无成效。

安阳街道回复：关于红光菜市场

楼上住户反映的剁肉声音大的问题，

街道办事处已与红光村“两委”多次

协调。村“两委”决定今年7月底卖肉

摊位租期到期后，立即安装改进设

施，并将摊位位置做一定的改变，以

减轻剁肉声。

红光菜市场凌晨剁肉声扰民

编号6989：市五医附近没有公交线路

通过，希望增加相应的公交线路。

市交通运输局回复：按照工作计划，瑞

安市新客运中心站将于今年下半年投入使

用，届时新开 1 条罗阳大道-瑞光大道-虹

桥路环线公交。目前，正在准备沿途基础

设施建设和购车、定型及招聘驾驶员等有

关前期工作。

编号 7051：2013 年会不会开通新的公

交线路？有没有市区到各镇街的，比如到马

屿镇的？

市交通运输局回复：近年内，我局前后

编制了《瑞安市城乡公共交通统筹发展规

划》，制定了《瑞安市城乡公交一体化实施方

案》，均经过市政府专题会议研究通过，具有

科学性、合理性、有效性。

城乡公交有限公司建立不久，当前已开

通的市区至塘下 A1、市区至火车站 A2 作为

我市城乡公交一体化的试点。2013 年计划

新开通城乡公交 2 条，按照市委市政府工作

要求，今年主要考虑未通城乡公交的镇街。

现在正开展有关线路的前期调研和与原班

线经营业主协商工作。

编号 7065：本人住在东山街道，建议

A2公交车增加大桥路口站。

市交通运输局回复：A2城乡公交线路

（瑞湖客运站至火车站）开通以来，沿线群

众希望在东山路口（大桥路口）和商城设站

的呼声较为强烈。下一步，市城乡公交一

体化工作领导小组办公室和市城乡公交有

限公司继续协商商城至飞云的城乡客运班

线经营业主收购有关事宜，计划 2013 年 6

月份收购该线路经营权，调整A2线路和站

点，届时考虑增设东山路口（大桥路口）、商

城等站点。
编号 7165：在等公交车时，发现许多公

交车启动时会排出浓浓黑烟。请问我市城

区的机动车尾气排放有没有排放标准？公

交车的尾气排放有没有标准？如果有，哪个

部门监管？

市交通运输局回复：现在运营的公交车

辆，更新购买时都严格根据交通部公布的车

型及标准购置的（国Ⅲ标准），不达标不予更

新（国Ⅲ和欧Ⅲ的标准还有差距）。但由于我

市市区道路拥堵，导致车辆慢行，特别是市区

的大型公交车辆损耗更加严重，加上我国的

油品质量问题，导致车辆在更新淘汰的期限

内（公安部门规定的期限），损耗已经比较严

重。近年来，集体性质的市公交公司尽管部

分线路运营亏损较严重，仍坚持在微利润的

情况下及时更新部分车辆，尽可能减少或避

免公交车“黑尾巴”。近几年，公交公司坚持

改造公交车辆的尾气排放问题，前两年已陆

续更新车辆 85 台，今年计划更新 45 台，符合

国Ⅲ尾气排放标准车辆已达130台，占总车辆

数的73%。另外49台车辆，计划力争在今后

两年内全部更新完毕。

可否在市五医附近增加公交线路？今年会不会有新的公交线路开通？

建议A2公交车增设站点

公交车能刷市民卡吗？

公交车尾气排放问题

塘下韩田居民区机器作业声扰民

编号 7124：我家旁边的房子里

有 一 台 大 型 机 器 不 分 昼 夜 地 在 运

转。我们这里是居民区，晚上快被这

噪声弄疯了。

市环保局回复：塘下环保分局于

4 月 25 日组织人员现场调查。该处

共有两个铝铸加工点，在加工过程中

使用压缩空气清理加工件上的杂质

而发出吹气声。塘下环保分局工作

人员已经调查、取证，将要求其限期

整改。

噪音扰人清梦

编号 7154：兴隆家园一家叫“小

华新农家”的餐饮店，油烟处理装置的

轰鸣声让附近居民无法正常休息，加

之油烟弥漫，附近居民窗户都不敢开，

请相关部门尽早处理。

市环保局回复：4 月 25 日，我局

安阳环境管理所到投诉现场踏勘发

现，该店为第二批餐饮整治对象，店

内灶眼 4 个，7 个包厢，总餐位 94 个，

已做好油烟净化器（二级处理）和废

水隔油池，并且通过餐饮整治办公室

验收。经现场勘查，可能是油烟净化

器没有定期清洗维护，导致机器噪音

扩大。安阳环境管理所工作人员已

要求该店业主联系油烟设施设计单

位，马上对油烟净化器清洗维护，并

督促业主以后一定要按签订合同中

的时间定期清洗维护。

餐饮店噪声让人无法休息

（本版文字：见习记者 钱枫枫 整理）

关于公交车的这些事


